

GARRIGUES



Hector Manuel Groenewold Ortiz-Mena

Socio

Ciudad de México

manuel.groenewold@garrigues.com

Corporativo Reforma Diana - Paseo de la
Reforma, 412 - Piso 26

Col. Juárez - 06600 Ciudad de México
(México)

Tel: +52 55 1102 3570

Fax: +52 55 1102 3599

Bancario y Financiero

Manuel Groenewold cuenta con más de treinta años de experiencia.

Sus principales áreas de especialidad son: mercado de capitales y financiamiento, reestructuraciones y concursos mercantiles, fusiones y adquisiciones, y ventas de activos. Los clientes elogian la capacidad y los conocimientos técnicos de Manuel y destacan: "Manuel Groenewold es un excelente abogado. Siempre busca soluciones creativas en el mercado que beneficien a todos los involucrados y que al mismo tiempo resulten en un resultado financiero favorable." Chambers & Partners, 2023.

Experiencia

Manuel posee una amplia experiencia en diversos ámbitos del área de mercado de capitales, incluidas las emisiones de bonos verdes (ESG) y las bursatilizaciones. También es experto en ofertas de valores en mercados nacionales e internacionales, habiendo participado en emisiones de muy diversa índole bajo el Regulation S y el Rule 144A de los Estados Unidos, tanto para emisores privados como para agencias gubernamentales. Ha intervenido en una amplia variedad de operaciones que incluyen bonos de capital subordinados (AT1) para bancos locales, CKD/CERPI, Fibra E, bursatilizaciones y valores estructurados. Su experiencia también se extiende a financiamiento bancario, en la que ha asesorado en créditos en general y financiamiento de proyectos, tanto locales como transfronterizos. En fusiones y adquisiciones, ha intervenido en numerosas operaciones, algunas de ellas pioneras y de gran relieve. Manuel ha representado al entonces Sistema de Administración y Enajenación de Bienes o SAE, en el diseño y ejecución de la subasta pública para la venta de nueve ingenios azucareros que representaban más del 20% del mercado del azúcar mexicano.

Hasta de julio de 2001, Manuel desempeñó el cargo de Director General Jurídico del Seguro de Depósito en el Instituto para la Protección al Ahorro Bancario (IPAB), entidad aseguradora de depósitos de México. En el IPAB participó en el diseño del nuevo sistema de seguro de depósitos y bancarios, la aplicación de programas de apoyo de saneamiento financiero, la reestructuración de la deuda del IPAB, la negociación de créditos y la venta de entidades financieras.

Entre 1995 y 1998, Manuel trabajó en la Secretaría de Hacienda de México: primero, en la Dirección General de Crédito Público, dedicándose fundamentalmente a la negociación de contratos de deuda pública externa,

en particular la emisión de bonos por el Gobierno Federal (UMS SEC shelf-registered bonds y ofertas bajo la Regulation S y la Rule 144A) y entidades del sector público en mercados de capitales internacionales. En 1997 fue nombrado Director de la Dirección General de Banca y Ahorro, donde trabajó en la implementación del nuevo sistema de fondo de pensiones y participó activamente en el diseño del marco regulatorio aplicable a las Administradoras de Fondos para el Retiro. Entre 1994 y 1995, trabajó en la Comisión Nacional Bancaria y de Valores de México, dedicándose principalmente a la revisión de las solicitudes de autorización para el establecimiento de filiales en México presentadas por entidades financieras del exterior en el contexto de la apertura del sector financiero resultado del entonces TLCAN.

Manuel tiene una experiencia sólida en aspectos regulatorio bancarios y bursátiles, incluyendo la obtención de autorizaciones para constituir y operar entidades financieras. Entre las autorizaciones que ha obtenido están: Goldman Sachs México Casa de Bolsa, S.A. de C.V., Kuspit Casa de Bolsa (la primera casa de bolsa 100% en línea que opera en México), y de una entidad Fintech de pagos, Depósitos y Pagos Digitales, S.A.P.I. de C.V.

Manuel también ha formado parte del consejo de administración de varias sociedades, tales como Aeroméxico, Goldman Sachs México Casa de Bolsa, Kuspit Casa de Bolsa y The Bank of New York Mellon México.

Formación académica

- Máster en Economía Política Internacional por la Universidad de Warwick, Inglaterra, Beca Chevening, 1999.
- Licenciado en Derecho por el Instituto Tecnológico Autónomo de México, 1996.

Actividad docente

Fue profesor de Derecho Mercantil en el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE).

Reconocimientos

- Leading Lawyer en el área de Mercados de Capitales – México Chambers Latin America 2016-2023.
- Leading Lawyer en el área de Mercados de Capitales – México The Legal 500 Latin America 2021-2023.
- Leading Lawyer en el área de Derecho Bancario y Financiero – México: Best Lawyers 2020-2023.
- Leading Lawyer en el área de Mercados de Capitales – México: Best Lawyers 2020-2023.